



Schwedisch für Autotester

Mit dem Winterkurier ein bisschen Schwedisch lernen? Ja klar, es geht weiter! Hier kommt die zweite Lektion „Einkaufen“.

Den Dialog finden Sie auf

www.winterkurier.se (Autotest – Schwedisch lernen) als gesprochene schwedische Version zum Anhören.

Die kleinen Sprachkurse sind in Zusammenarbeit mit der Sprachschule „Svenska Intensiv“ Hamburg entstanden.

Einkaufstipps:

Tante-Emma-Läden gibt es in Schweden kaum mehr, die Supermarktketten wie ICA, COOP, Willys und sogar Lidl haben den Markt übernommen. Also muss man gar nichts fragen, sondern nur suchen, bis man findet. Aber ein paar Dinge sind gut zu wissen und sollten auch beachtet werden:

Alkohol:

In den Supermarktketten gibt es Bier (lättöl und folköl) mit 2,8 bzw. 3,5 Prozent Alkoholgehalt zu kaufen. Alles was darüber liegt, bekommen Sie im Systembolaget, dem staatlichen Alkohlgeschäft (s. a. Sommerkurier 2017 auf winterkurier.se/printmedien)

Nummerlapp / Kölapp:

Falls es an der Fleischtheke, bei der Polizei oder in der Apotheke einen kleinen Apparat gibt, der Zettel mit Zahlen ausspuckt, müssen Sie einen nehmen. Wenn Ihre Nummer aufgerufen oder angezeigt wird, sind Sie dran.

Kasse:

Fragen Sie niemals Ihren Vordermann, ob Sie vorgehen dürfen. Ganz egal, ob derjenige gerade den Wocheneinkauf für seine Acht-köpfige-Familie erledigt und Sie nur einen Liter Mellanmjölk bezahlen wollen, man macht das einfach nicht. Ihre Waren stapeln Sie auf keinen Fall aufs Band, sondern legen sie einzeln und mit dem Scancode nach vorn gerichtet ordentlich auf das Band. Dann muss der Kassierer sie nicht hochheben und umdrehen. Das reduziert die Verschleißerscheinungen beim Personal.

Tyska för biltestare

Går det att lära sig lite svenska med Winterkurier? Jamen, självklart – vi kör!

Eller är du svensk och vill lära dig lite tyska? Du är välkommen! Här kommer den andra lektionen ”Handlar”.

De små språkkurserna är resultatet av ett samarbete med språkskolan ”Svenska Intensiv” i Hamburg.

Tips när du handlar:

En gammaldags kvartersbutik är svår att hitta i Sverige nuförtiden, snabbköpskedjorna ICA, COOP, Willys och till och med Lidl har tagit över marknaden. Så egentligen behöver man inte fråga något alls, utan man kan leta sig fram tills man hittar det man vill ha. Men ett par saker kan vara bra att veta och de bör man ta hänsyn till:

Alkohol:

På snabbköpskedjorna kan man köpa öl (lättöl och folköl) med 2,8 och 3,5 procent alkoholhalt. Allt som är starkare än så, kan du bara köpa på systembolaget, den statliga alkoholaffären.

Nummerlapp / kölapp

Om det vid charkdisken, hos polisen eller på apoteket finns en liten apparat som spottar ut nummerlappar, så måste du ta en. När ditt nummer ropas upp eller visas upp på en nummertavla, då är det din tur.

Vid kassan:

Fråga aldrig den som står framför dig om du får gå före. Det spelar ingen roll om den personen veckohandlar för en familj på åtta personer och du bara vill betala en liter mellanmjölk, man gör det bara inte. Och dina varor får du absolut inte stapla på varandra på transportbandet, utan de lägger du en i taget med streckkoden framåt ordentligt på bandet. Då måste inte kassörskan lyfta på varorna och vända på dem. Det reducerar risken för förlitningsskador på kassapersonalen.

Swedish for Cartesters

Would you like to learn a little Swedish with Winterkurier? Okay, let's go! The second lesson is “Shopping”.

In order to get the pronunciation right as well, you can listen to the spoken Swedish version at www.winterkurier.se.

These small language lessons were compiled together with the Hamburg language school “Svenska Intensiv”.

Shopping:

There are hardly any corner shops left in Sweden; supermarket chains such as ICA, COOP, Willys and even Lidl have taken over the market. So you don't have to ask anything, just look until you find what you're looking for. But there are a few things that you should know and adhere by:

Alcohol:

In supermarkets you can buy beer (lättöl and folköl) with 2.8 and 3.5 percent alcohol content. Any beverages with a higher alcohol content are bought at Systembolaget, the state alcohol shop

Nummerlapp / Kölapp:

If there is a small device at the meat counter, at the police station or in the chemists that hands out slips of paper with numbers on them, you must take one. It's your turn when your number is called or shown.

Checkout counter:

Never ask the person in front of you whether you may go first. It doesn't matter if they are doing the weekly shopping for their family of eight and you only want to pay for a litre of Mellanmjölk, you just don't do it.

Under no circumstances do you stack your goods on the conveyor belt, but place them neatly on the belt one by one with the scan code facing the front. Then the cashier doesn't have to pick them up and turn them over. This makes it easier for the staff.